

Leipziger Liberales Rathauszeitung



EXTRA
22.06.2010

Information der FDP-Fraktion im Leipziger Stadtrat

www.fdp-fraktion-leipzig.de

„Wir funktioniert Stadtentwicklungspolitik in Leipzig?“ Bürgermeister Martin zur Nedden zu Gast bei der FDP-Fraktion

Stadtentwicklung ist die gesamte planerische Gestaltung städtischen Raumes und einzelner Stadtquartiere. Damit bestimmt sie maßgeblich die Attraktivität Leipzigs für seine Bürger, Unternehmer und Gäste.

Zu einer öffentlichen Informationsveranstaltung zum Thema „Wie funktioniert Stadtentwicklung in Leipzig“ lud die FDP-Fraktion im Leipziger Stadtrat am 21. Juni 2010. Rund 40 interessierte Bürger kamen in die Ratstonne der Moritzbastei um den Ausführungen des Leipziger Baubürgermeisters Martin zur Nedden zu folgen. Dieser gewährte einen umfassenden Ein-

blick in die Ziele der Stadtentwicklung der Stadt Leipzig. Verfahrensweisen und Instrumente wurden gleichermaßen vorgestellt. Einen strategischen Rahmen schreibt das Integrierte Stadtentwicklungskonzept (SEKo) Leipzig 2020 vor. Auf Basis dieses Konzepts steuert die Stadt die städtebauliche Weiterentwicklung von Wohnraum, Wirtschaft und Nahversorgung sowie Bildungs- und Infrastruktur der kommenden Jahre. Deutlich wurde, dass die Stadt stark auf ein Quartiersmanagement und die Einbeziehung der Kreativwirtschaft aus Experten und Bürgern außerhalb der Verwaltung

als Ideengeber für die Gestaltung einzelner Stadtteile setzt.

Ganz klar im Fokus der Stadtplaner steht aber auch die Verhinderung von Einzelhandelsansiedlung außerhalb der im Stadtentwicklungsplan (STEP) Zentren 2009 definierten Stadtteilzentren.

Dass die FDP-Fraktion den Erlass von Bebauungsplänen auch in Zukunft immer dann kritisch hinterfragt, wenn sie Nutzungsarten betreffen und damit den Bau von Einzelhandel mit einem bestimmten Sortiment oder über der zulässigen Angebotsfläche ausschließt, machte der Fraktionsvorsitzende Reik Hesselbarth deutlich. =>



Stadtentwicklungsbürgermeister Martin zur Nedden (links) beantwortet Fragen aus dem Publikum. Moderiert werden die Fragen vom stellv. FDP-Fraktionsvorsitzenden René Hobusch (rechts).

.....
Entsprechend enthielt sich die Fraktion bereits in der Vergangenheit bei der Abstimmung von Bauungsplänen dieser Art, wenn sie im Einzelfall eine unverhältnismäßig restriktive Umsetzung des STEP Zentren 2009 verwirklicht sah.

Für die Ansiedlung eines Vollsorimenters am Lindenauer Markt votierte die Fraktion einstimmig positiv und setzte dabei auf die Stärkung des bestehenden Einzelhandels und die Vorzüge für die Anwohner im Stadtteil.

Kritik aus den Reihen des Publikums der Veranstaltung kam ins-

besondere auch bezüglich des Erscheinungsbildes verschiedener Straßenzüge in Leipzig, wie der Georg-Schumann-Straße, die als Einfallstraße zur Innenstadt als eher stiefmütterlich beplant angesehen wird. Dass die Stadt hier langfristig aktiv werden wird, kündigte Baubürgermeister zur Nedden an.

Auch die FDP-Fraktion wird sich des Themas Stadtentwicklung in Leipzig weiterhin annehmen und gemeinsam mit interessierten Bürgern bearbeiten. ■

Monitoringbericht Einzelhandel online

Der in der Veranstaltung zur Stadtentwicklungspolitik von Bürgermeister Martin zur Nedden angesprochene Monitoringbericht Einzelhandel 2009 ist bereits online auf der Internetseite der Stadt Leipzig verfügbar.

Er lässt sich – wie auch die Berichte aus den Jahren 2004 und 2007 – unter folgendem Link herunterladen:

<http://www.leipzig.de/de/buerger/news/archiv/2010/17086.shtml> ■



v.l.n.r.: FDP-Fraktionsvorsitzender Reik Hesselbarth und Stadtentwicklungsbürgermeister Martin zur Nedden.

Informationen zur Stadtentwicklung der Stadt Leipzig im Internet:

- **Leipzig 2020 – Integriertes Stadtentwicklungskonzept (SEKo)**
<http://www.leipzig.de/de/buerger/stadtentw/konzept/>
- **Stadtentwicklungsplan (STEP) Zentren:**
<http://www.leipzig.de/de/buerger/stadtentw/step/zentren/>

Regelmäßige Informationen der FDP-Fraktion im Leipziger Stadtrat

Die FDP-Fraktion im Leipziger Stadtrat gibt regelmäßig Pressemitteilungen, die Reihe „Standpunkt“ und weitere Informationen heraus. Um diese zu erhalten, kontaktieren Sie einfach die Fraktion per Telefon unter 0341/123-2188 oder senden Sie eine E-Mail mit einem entsprechenden Hinweis, dass sie in den Informationsverteiler aufgenommen werden möchten, an info@fdp-fraktion-leipzig.de. ■

Parlamentarische Sommerpause

Mit der Ratsversammlung am 16. Juni 2010 verabschiedeten sich die ersten Stadträte in die Sommerpause. Bis zum 25. Juni finden noch einige Ausschusssitzungen statt. Anschließend ruht die parlamentarische Arbeit bis Anfang August. Geschäftsstelle der FDP-Fraktion ist hingegen auch in den Sommermonaten wie gewohnt erreichbar. ■